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Vorlage Nr. 101.16.1769  Kassel, 04.05.2010 
 
"Selbstverantwortung Plus" der Oskar-von-Miller-Schule 
 
 

Anfrage 
 

zur Überweisung in den Ausschuss für Schule, Jugend und Bildung 
 
Wir fragen den Magistrat: 
 

1. Was unterscheidet das Konzept „Selbstverantwortung Plus“ der Oskar-von-Miller-Schule 
gegenüber dem bisherigen Konzept? 

2. Wie beurteilt der Magistrat das Konzept? 
3. Wie begleitet der Magistrat die Umsetzung des Konzepts konkret? 
4. Welche Erfahrungen haben die Stadt Kassel und die Schule mit der Umsetzung des 

Projekts? 
5. Wie funktioniert die Kooperation zwischen Hessischer Landesregierung, der Stadt Kassel 

und der Oskar-von-Miller-Schule bei dem Konzept „Selbstverantwortung Plus“? 
6. Gibt es einen Austausch hinsichtlich einer gemeinsamen Zielentwicklung und der 

Selbstverantwortung Plus an beruflichen Schulen zwischen Staatlichem Schulamt, der 
Stadt Kassel und der Schule? 

7. Lässt sich bereits erkennen, ob die Ziele hinsichtlich der Qualitätsentwicklung (u.a. 
Regelungsdichte hinsichtlich Gruppengrößen, Rahmenpläne, Arbeitszeitmodelle u.ä.) vor 
dem Hintergrund der Rahmenbedingungen erreichbar sein werden? Wenn nicht, wo liegen 
die Hinderungsgründe? 

8. Hat nach Auffassung des Magistrats die Oskar-von-Miller-Schule genügend Freiräume, um 
das Projekt umzusetzen und die vorgegeben Ziele zu erreichen? 

9. Kann die Schule einen größeren Spielraum zur effektiven Personalentwicklung nutzen? 
10. Nach  welchen Kriterien werden die für die Umsetzung des Konzepts notwendigen Mittel 

zwischen dem Land Hessen und der Stadt Kassel aufgeteilt? 
11. Hält der Magistrat die zur Verfügung gestellten Finanz- und Sachmittel für ausreichend? 
12. Wo sehen Schule und Stadt weiteren Handlungsbedarf hinsichtlich der Weiterentwicklung 

und der Umsetzung des Konzepts? 
13. Steht der Magistrat Forderungen, das Konzept „Selbstverantwortung Plus“ auch auf andere 

Schulen zu übertragen, positiv gegenüber? 
 
Wir bitten den Magistrat, einen Vertreter / eine Vertreterin der Oskar-von-Miller-Schule zur Sitzung 
mit einzuladen. 
 
Fragesteller/-in: Stadtverordnete Anke Bergmann 
 
 
gez. Uwe Frankenberger, MdL 
Fraktionsvorsitzender 




